



# あすなろ



登別市立幌別東小学校

学校だより

第2号

令和6年5月23日

## 55年前

登別市立幌別東小学校長 猪子 雅司

学校の前に閉校を知らせる看板が設置されました。昨年の6年生がデザインしてくれたものです。明るくカラフルな色づかいですので、学校の前を通る方の目にもきっと留まることでしょう。閉校協賛会でも申し上げましたが、学校のラストイヤーに集うことができるのもめぐり合わせです。3月にはこの看板に書かれている「55年間たくさんの思い出と楽しい日々をありがとう」と言えるよう、全員が一丸となって、これからの活動に取り組んでいきましょう。

さて、この幌別東小学校が開校されたのは55年前。昭和45年のことです。その年には大阪万国博覧会が開かれたり、よど号のハイジャック事件が起きたり、ビートルズが解散したりなど、大きな出来事が起きています。とは言っても、すでに生まれていた私も記憶が無いことなので、これをお読みの保護者の方たちにはぴんとこないかもしれません。また、市の広報を読みますと東小が開校した昭和45年は登別が町から市になった年でもあるようです。(2020年に登別市は市政50周年を迎えています。)

開校から半世紀余りがたち、学校にかかわることの中で変わってしまったこともたくさんあるはずです。児童数の減少もそうですし、学校の前を走っていた国道が、海側に移設されたことで校舎の2階から望める太平洋の景観もずいぶん変わったことでしょう。

また、変わらないものもきっとあるはずです。開校以来建て替えられていない校舎もそうですが、地域の方たちの学校を見守る温かいまなざし、保護者の方の子どもへの健全な育成にける学校への期待などは、常に不変であると思われま

す。また、この幌別東小学校は開校当初からいわゆる大規模校ではなく、学級数が1学年2クラスほ

どの小・中規模校として歴史を重ねてきました。現在は複式学級を編成する規模とさらに小さな学校となりましたが、その規模ならではの学年を越えた子どもたち同士のつながりの強さも、本校の変わらない良さの一つのような気がします。

先日行われた1年生を迎える会では、本年度入学した唯一の1年生児童が「友達を40人つくりたい」とインタビューに答えていました。今年度の本校の全児童数が41名ですから、40名というのは自分以外の全員ということになります。たいへん温かく、なにより嬉しい言葉だなあと感心しました。

1年生を迎える会では、40人が1人の新入生に喜んでもらおうと創意あふれる発表を行いました。当日はその様子をご覧に保護者の方も来校され、ご覧いただいた後には「とてもありがたいです。」と、大変嬉しい言葉をいただきました。感謝をしたいのは学校側も同じです。というのも、「1年生」という集団ではなく、たった1人だからこそ、その1人の1年生に喜んでもらおうとする目的が明確になり、学級の全員が同じ方向を向いて準備や練習に取り組むことができたと思うからです。

この行事を通じて、新入生にとっては40名の新たな友達が、在校生にとっては新たに1年生1名の友達ができました。これから行われる様々な活動においても、41名の友達、仲間が力を合わせて「たくさんの思い出と楽しい日々をありがとう」が実現できると確信した、素晴らしい時間でした。

来月はいよいよ運動会、これをご覧の皆様もぜひご来校いただき、初夏の爽やかな天気の中で41名の子どもたちの活躍を楽しんでくださるよう、お願い申し上げます。



↑1年生を迎える会「退場シーン」

## 【4月25日】閉校記念事業協賛会

4月25日(木)の18時より「閉校記念事業協賛会」が行われました。閉校まで1年を切ったこともあり、各部会では具体的な計画が立てられ、いよいよ本格的に活動が始動することとなります。PTAの皆様や地域の方々のご支援・ご協力をいただきながら、皆で一体となって閉校記念事業を進めてまいりたいと考えております。引き続き、ご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。お忙しい中、協賛会にご出席いただいた皆様、ありがとうございました。(詳細につきましては、「閉校準備号」第3号でお知らせしています。)



只今、学校 HP にて、「閉校記念事業」のページを作成中です。完成次第、随時更新予定です。

## 【5月1日】避難訓練(地震→火災)

4月に実施予定であった避難訓練ですが、雨天のため、予備日の5月1日(水)に行われました。今回の訓練は、「地震による火災発生」を想定し、全校児童で屋外へ避難しました。子どもたちは真剣な表情で訓練に参加していました。消防署の方からは、「訓練はしっかりできているが、先生方がいないときに実際に災害が起きたときの対応が難しく、それに備えておくことが必要」というアドバイスをいただきました。災害は、時と場所を選びません。これからも、みんなで防災意識を高めていきたいと考えています。

## 【5月15日】1年生を迎える会

5月15日(水)には、「1年生を迎える会」を行いました。幌別東小学校最後の新1年生1名を全校児童であたたかく迎え入れました。子どもたちの笑顔があらわれる、とても素敵で思いやりいっぱいになりました。



## ☆6月行事予定☆

日	曜	給食	学校行事
1	土		
2	日		
3	月	○	クラブ①
4	火	○	クリンクルセンター見学(4年)
5	水	○	耳鼻科検診(1年生幌小へ)
6	木	○	B日課 6時間授業(3~6年)
7	金	○	定時退勤日
8	土		
9	日		
10	月	○	児童会③
11	火	○	スクールカウンセラー来校日④
12	水	○	プール学習①
13	木	○	B日課5時間授業 職員会議(7・8月) こぐま号
14	金	○	定時退勤日
15	土		
16	日		
17	月	○	運動会特別時間割開始(~28日) B日課 6時間授業(3~6年生)
18	火	○	
19	水	○	
20	木	○	
21	金	○	眼科検診(1年生幌小へ)
22	土		
23	日		
24	月	○	
25	火	○	スクールカウンセラー来校日⑤
26	水	○	
27	木	○	こぐま号
28	金	○	B日課5時間授業 運動会前日準備
29	土	×	閉校記念大運動会
30	日	○	

## 【5月22日】遠足(1~4年)

来年度から一緒に生活する幌別小学校の仲間たちと合同で遠足を実施しました。目的地は新川公園(1・2年)と川上公園(3・4年)。みんながんばって歩きました。今年度1年間、幌別小学校との交流を通して、少しでも不安のないように来年度を迎えたいと考えています。



### 第55回 閉校記念大運動会

日時 令和6年6月29日(土) 8:45開始

~雨天の場合は翌日に実施予定

場所 幌別東小学校グラウンド

※実施の場合、朝6時頃に花火が上がります。幌別東小学校最後の運動会をたくさんの方にご参観いただければ幸いです。